

Se han encontrado 8 personas muertas. Aparecieron vivas 69. Los miércoles, los días de más reportes.

Martha Lucía Espitia Castell figuró como desaparecida ante las autoridades por más de 24 horas, desde el pasado viernes hasta las 2 de la tarde de este domingo, cuando fue encontrada en Cajicá (Cundinamarca).

La familia de la mujer, de 60 años, recibió una llamada en la que le informaron que se encontraba en el hospital Profesor Jorge Cavelier. Según el reporte médico, se encuentra estable, sin signos de agresión pero en estado de intoxicación y con amnesia.

Ella hace parte de una lista que manejan las autoridades en la que aún figuran 690 personas reportadas como desaparecidas en todo el país en tan solo los primeros 28 días del 2013. En todo enero del año pasado se reportaron 746 casos.

Su familia acudió ante las autoridades luego de perder su rastro momentos después de abordar un taxi en la calle 118 con avenida Suba con destino al barrio Cedritos, en el norte de Bogotá.

En lo que va de este año, 69 personas han regresado a sus hogares, al igual que la señora Espitia, mientras que otras 8 fueron encontradas sin vida, según reportes del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas, que coordina Medicina Legal. Es decir: de 9 de cada 10 desaparecidos no se tiene noticia. Carlos Eduardo Valdés, director de Medicina Legal, señala que si bien de muchas personas no se vuelve a tener información, son también muchos los que aparecen víctimas de la delincuencia común.

Cuando se denuncia la desaparición de una persona se activa un mecanismo interinstitucional de búsqueda que, además de las consultas en hospitales y Medicina Legal, pasa por búsquedas a través de cámaras de seguridad, TransMilenio, estadios y actos públicos.

“Hay quienes desaparecen voluntariamente, a veces de parranda; hay casos de víctimas de escopolamina que encontramos en hospitales, gente que en un accidente pierde la memoria (...). También, víctimas de secuestros y asesinatos”, dijo el general Rodolfo Palomino, director de Seguridad Ciudadana de la Policía.

Sin embargo, muchas veces esa novedad no es reportada y por eso las autoridades continúan innecesariamente la búsqueda. Fuentes de la Fiscalía señalan que un

porcentaje importante de los reportes corresponden a ausencias voluntarias.

El Sistema coordina esfuerzos de varias autoridades y empezó a funcionar en el 2007; desde entonces ha recibido casi 80.000 denuncias. No quiere decir que en el lustro haya desaparecido ese número de personas, sino que los casos de todos los años anteriores (el primer reporte es de 1919) fueron incluidos en bases de datos. De esas personas reportadas como desaparecidas se sabe que casi el 5 por ciento (unos 4.000 casos) murieron.

Busque en la web

Si busca un desaparecido, desde eltiempo.com puede consultar la base de datos de Medicina Legal. En los últimos cinco años se ha identificado a 20.000 personas. (Siga este enlace para consultar el especial).

www.eltiempo.com/justicia/balance-de-denuncias-de-desaparecidos-en-lo-corrido-de-2013_12555104-4